

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Segovia..... 1 peseta al mes.
Provincia..... 3'25 » trimestre.
Madrid y provincias.. 14 » año.

REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3.

EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A precios convencionales.

No se devuelven los originales

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

MARTES 8 DE AGOSTO DE 1905.

GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

—(=)—

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

A los Automovilistas

Se ha recibido la **Esencia especial ó Moto-Napta**, en bidones precintados; en la Droguería de don Julio de la Torre Bartolomé, Plaza Mayor, número 3. (Junto al Ayuntamiento)

ELECCIONES

Nuestro estimado colega el *Diario de Avisos*, publica en su número de ayer el artículo que á continuación insertamos, y acerca de cuya importancia nada hemos de decir á nuestros lectores, porque ella ha de ser apreciada con solo su lectura.

Manifestar la satisfacción que nos produce la situación franca, eminentemente desinteresada y generosa en que se ha colocado quien, como el señor Pedrazuela, tiene sobrados títulos y excepcionales condiciones para obtener la representación en Cortes del distrito de la Capital, sería inútil tarea pues, desde luego, los electores de Segovia, han de comprender el valor del acto realizado y lo que para la candidatura de nuestro amigo el segoviano señor La Calle representa el decidido apoyo del también segoviano señor Pedrazuela, á quien agradecemos con toda el alma las manifestaciones que hace por conducto de nuestro estimado colega el *Diario de Avisos* y que son como sigue:

De política local

Según se va aproximando la fecha de las elecciones generales se simpli-

fican en Segovia los términos en que ha de plantearse la lucha.

El Director del *DIARIO DE AVISOS*, señor Pedrazuela, que en un principio pensó acudir á la reelección como diputado á Cortes por este distrito, respondiendo á compromisos de disciplina política, y á los deseos repetidamente expuestos por los muchos é importantes elementos que en él tienen puesta su confianza, ha desistido de hacerlo desde el momento en que interviene en la contienda electoral un candidato identificado con la política del Gobierno, que ostenta el carácter de segoviano.

Nos referimos al señor La Calle, que ya en otra ocasión presentó también su candidatura por este distrito.

El señor Pedrazuela no ha vacilado en hacer el sacrificio de aspiraciones honradamente sentidas, á cambio de no contribuir por su parte á dividir las fuerzas segovianas, facilitando el triunfo á esa otra política que impera hace algunos años, y contra la cual se han pronunciado de una manera resuelta importantes y valiosos elementos del distrito.

No podía en esta ocasión el señor Pedrazuela, traicionar á convencimientos propios, hondamente arraigados, ni desmentir con una conducta distinta á la adoptada, las campañas que ha venido sosteniendo desde las columnas del *DIARIO DE AVISOS*, en defensa de la más estrecha unión y concordia de las fuerzas segovianas.

Al retirarse el señor Pedrazuela de la presente lucha electoral, ni pliega la bandera que viene con tanta fe y energía enarbolando ni abandona el camino que le tienen trazado sus compromisos políticos y deudas de gratitud para con sus numerosos amigos.

Atento al bien de Segovia, hace hoy un alto en la marcha, y simplifica el problema electoral por lo que respecta á este distrito ayudando al triunfo del candidato segoviano, al cual prestará su concurso con la lealtad y el desinterés de que tiene dadas tan repetidas pruebas.

Nosotros estamos firmemente persuadidos de que el candidato que va á luchar con el doble carácter de segoviano y amigo del gobierno, cuenta con grandes probabilidades de triunfo, pues nadie se arriesga sin esta base forzada de elementos indispensables, á una batalla que promete ser tan reñida y en la cual juega tan principal papel, el porvenir de Segovia.

Mucho hay derecho á esperar, por otra parte, del patriotismo de los electores de este distrito, para quienes no han de pasar desapercibidas la tendencia y significación que ha de revestir la futura contienda electoral.

Bien penetrado el señor Pedrazuela de estas circunstancias, no quiere, en modo alguno, aparecer como obstáculo ó resistencia que se oponga á la fusión de los elementos segovianos, y, predicando con el ejemplo, se dispone á tomar puesto como soldado de fila en la lucha que se avecina, claro es que sin abandonar su significación política ni renunciar al cumplimiento de compromisos voluntariamente contraídos con sus buenos amigos del distrito.

Si el patriótico esfuerzo se ve coronado por el triunfo, al señor Pedrazuela cabrá la honrada satisfacción de haber contribuido al éxito en la medida de sus fuerzas.

Por otra parte, á todo buen segoviano ha de serle grato que aspire á llevar la representación en Cortes de este distrito, quien como el señor La Calle, ostenta el honroso cargo de catedrático del Instituto, y tan brillantes campañas viene haciendo en el foro y en el seno de la Corporación provincial, distinguiéndose por su cariño á esta provincia que es la suya, y con la cual ha vivido siempre en estrecha comunión de afectos é intereses.

Tanto más grandes son los pueblos, cuanto más enaltecen á sus hijos, y Segovia pecaría de ingrata y mal aconsejada, si regateara sus sufragios al que llama á sus puertas con el propósito noble y sincero de trabajar sin desmayos por la prosperidad y el engrandecimiento de este pueblo.

Al cuerpo electoral de Segovia nos

dirigimos, acudiendo á su patriotismo para que falle en el pleito que se ventila.

Ahora, que cada cual cumpla con su deber.

Nosotros hemos cumplido con el nuestro, señalando el alcance y la significación que han de tener en este distrito las próximas elecciones.

EL NUEVO ALCALDE.

Como anunciamos ayer, ha sido nombrado alcalde presidente del Ayuntamiento de Segovia don Rufino Arango Gómez, consecuente liberal y hombre perfectamente versado en la administración municipal, y de la que viene ocupándose hace varios años hallándose enterado de cuantos problemas existen planteados en el Ayuntamiento segoviano.

No hemos nosotros de hacer aquí la apología del señor Arango, cuya personalidad goza de gran prestigio no solo en esta ciudad sino en la provincia donde es conocido hace muchos años, pero, si hemos de manifestar que su nombramiento para el cargo de alcalde ha sido bien acogido por la opinión, que espera mucho de la actividad, energía y excelentes dotes del nuevo presidente del Ayuntamiento.

Llega el señor Arango á la alcaldía por méritos propios, sin que nadie haya sido obstáculo al nombramiento, á no ser el mismo interesado que, con razón sobrada, supone que el cargo que le ha sido conferido es de gran responsabilidad y muy difícil el cometido que aquel le impone, y es preciso convenir en que la situación del erario municipal no es de aquellas que consistentes grandes lucimientos y á cambio de ello proporcionará no pocas amarguras y dificultades.

El problema municipal presentase cada día más difícil y la escasez de recursos no ha de dar ocasión á grandes reformas de aquellas que la opinión pública viene reclamando hace tiempo con sobrada justicia, pero, puede hacerse mucho, á nuestro juicio, y así esperamos suceda dada la autoridad del nuevo alcalde á quien no ha de faltar el concurso del Ayuntamiento y de la opinión si llega á iniciar una enérgica campaña en beneficio de los intereses segovianos.

Nuestro pequeño esfuerzo y débil concurso no han de faltarle al señor Arango, y tenga entendido que no hemos de regatear nuestros aplausos sinceros y entusiastas á cuantos proyectos lleve el nuevo alcalde, si ellos consiguen encauzar la administración municipal y reformar los servicios que de mejora están necesitados.

De la energía y entereza del señor Arango

Folleton de EL DEFENSOR (140)

LOS DOS

AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary.

—(=)—

Sansón con su señal en el hombro derecho, recogido y criado por el *Español* y la *Española*, era sin duda alguna Santiago, el hijo mayor de la condesa Juana.

Juan Marcos señalado en el hombro izquierdo, abandonado en Argel en las escaleras de la mezquita de la pescadería, era Jorge el hijo segundo de la condesa.

Y á Juan Marcos le acusaban de haber cometido un crimen... y era inocente; sin embargo, tal vez le condenarían si Sansón y él no descubrieran el verdadero culpable.

Esto fué lo que pensó el conde, y de tal manera se ensimismó en sus cavilaciones, que se olvidó del sitio en que se hallaba y de Remousset que le miraba con mucha atención, y que para recordarle cuál era su situación, empezó á mover el lavero.

No se movió por esto el conde, que siguió absorto en sus pensamientos.

—Dispensadme, señor conde, si os molesto; pero se acerca la hora del rancho, y si tardo un poco más, los presos tendrán derecho á quejarse; ¿tenéis que preguntarme algo más acerca de Juan Marcos?—dijo el carcelero, deseando poner fin á la entrevista.

—No, muchas gracias.

—¿Queréis que le diga alguna cosa?

—Sí, decidle que tanto Sansón como yo estamos dispuestos á trabajar por él, y que no le abandonaremos jamás... que puede contar con nosotros.

—¿Es eso todo lo que queréis que le diga?

—Sí.

—Pues dadlo por dicho.

—Sois un hombre honrado. ¡Tomad! No sois rico, y si tenéis una hija guardad eso en un rincón del armario para aumentar su dote.

Al decir esto, el conde le metió en el bolsillo del chaleco un billete de mil francos.

En el momento en que lo hizo hallábase ambos en el dintel de la puerta, y Remousset quiso incomodarse, devolver el billete, renegó y juró; pero no pasó de ahí su furor... Hacía mucho tiempo que el conde muy emocionado, había desaparecido.

Cerró Remousset la pesada puerta, diciéndose:

—¡Bah! Como no me remuerde la conciencia me quedo con el dinero ¡Ah! ¡Si no fuese por esa condenada consigna, tiempo hace que habría dejado á Juan Marcos que se marchase!

XIV

Al día siguiente del en que prendieron á Juan Marcos—la noticia de esa prisión circuló por el país con la misma rapidez con que se enciende un riego de pólvora—paseaba *Calentura* con las manos metidas en los bolsillos del pantalón, por los senderos más sinuosos de la selva de Bruadan.

Llevaba en la boca una corta pipa de barro á la que llamaba *Hortensia*, y que estaba tan culotada, que parecía de esmalte negro. Aspiraba de vez en cuando algunas bocanadas de humo, que se elevaban después sobre su cabeza é iban á perderse entre la niebla de la mañana.

Siguió andando sin apresurarse, y tan tranquilo como quien no teniendo nada que hacer se dedica á tomar el aire en beneficio de la salud.

Cualquiera que le hubiese visto se figurará que, en efecto, su paseo no obedecía á una

idea preconcebida, y que deseaba únicamente aprovechar una buena y soleada mañana para respirar los frescos y penetrantes perfumes que se desprendían de las hojas y las flores, húmedas aún con el rocío que brillaba en ellas, cual menudísimos diamantes.

No obstante, no era hombre *Calentura* al que le agradase dejarse arrastrar por poéticos arranques, y su naturaleza no tuvo jamás inclinaciones á la meditación.

Por lo general, cuando se paseaba por el bosque, lo hacía porque tenía algún asunto pendiente; así solía decirlo. Si, de noche no se trataba de gozar del espectáculo de los corpulentos árboles iluminados tenue y suavemente por la plateada luz de la luna, y semejantes á gigantescos fantasmas movidos por la brisa; no era para nada de esto, sino para sacar de los lazos alguna liebre ó conejo que por su mala estrella había ido á parar á ellos, ó bien para ahogar algún faisán con el sedal.

Si se paseaba de día no lo hacía por holgazanería, sino para buscar algunas huellas de liebres machos ó hembras, ó para hurgar algunas madrigueras de conejos ocultas entre matorrales y raíces, poco menos que impetrables, y hay que confesar en honor de la verdad, que pocas veces se equivocaba,

no es posible dudar, porque las tiene bien probadas en los cargos públicos que ha venido desempeñando, y eso es una garantía de éxito en la gestión que haya de desarrollar al frente del municipio en el que puede hacerse mucho, á pesar de no ser las más honorables las condiciones en que se desarrolla, en la actualidad, la vida municipal.

Hoy nos limitamos á consignar nuestra satisfacción por ver al frente del municipio á persona tan prestigiosa como don Rufino Arango y celebraremos tener mucho que aplaudir, que siempre fué más grata tarea la de prodigar alabanzas que la de repartir censuras.

Demuestre el nuevo alcalde que es de los que por nada se asustan y tendrán mucho que agradecerle sus paisanos y cuantos anhelan la regeneración de este pueblo.

CUENTOS RELÁMPAGOS.

EL MENSAJERO.

I

Han invadido las tinieblas mi alrededor, y en mi espíritu entraron las sombras. Mis manos, al extenderse, tropiezan el espacio vacío, y mis ojos, al mirar, ven la obscuridad, surcada de aparente neblina de oro. Me abandono la memoria si trato de recordar, y la imaginación huye de mí si quiero pensar en lo futuro. Y mi cuerpo y mi alma estremécense, sintiendo el soplo de un frío sutil.

É inmovil, aguardo el término de la situación, que ignoro á que obedece.

II

Frente á mi vista extraviada se han rasgado las tinieblas, y algo muy blanco, con nivea blancura, avanza, mecido por el batir de unas alas.

Solo en el punto que ocupa se han disipado las sombras, y en torno no se nota el resplandor de su claridad, una claridad mate, sin reflejos, ni en su marcha lenta deja estela alguna.

Y en mi corazón, una imagen aislada desvanece un instante los temores.

III

Ha hablado con voz apenas perceptible, pero en que vibraba una música armoniosa. Y sus palabras consoladoras, el herir mis oídos, han barrido las tinieblas, que huyeron presurosas, dejando libre el espacio que me rodea, y en que veo claro, distinto. Con las sombras de mi espíritu, se fué el frío que le entumecía; y, ahora, le ocupa por completo una ilusión, un ideal. Y afanoso, lleno de febril entusiasmo, comienzo la tarea que el mensajero me indicara como la única luz capaz de alumbrarme.

IV

Pero el mensajero era muy niño, y, además, estaba ciego, y tal vez se equivocase en sus predicciones.

JULIÁN M. OTERO Y RUBIAL.

Dos madonnas

Carta abierta á D. Daniel Zuloaga.

Querido maestro: á usted que, tan complaciente, guía mis primeros pasos en la tortuosa senda de mis artísticas aficiones, dirijo esta carta y la entrego á su censura.

Hay una carta en la vida que no se olvida y es aquella que se escribe en esa época en que, por vez primera, abandonada por el maestro la insegura mano del niño y entregado á sus propias fuerzas le obligan á trazar epístola filial que demuestre sus talentos y progreso. En esa carta después de mucho vacilar acabó por verter en ella, el niño, todo el dulce calor de su corazón sencillo y esos rasgos que describen su debil mano ya no se olvidan nunca, sin duda porque esa franca ingenuidad no vuelve á existir en ninguna de las cartas y los hechos de su vida.

Digo esto, porque, si alguna vez, llegara yo á tener historia artístico-literaria no olvidaría esta carta en la que á falta de otros méritos, que todavía no poseo, pongo en ella toda la fuerza de mi buena fé artística. Si lo que consigo es aburrir al público y á usted pido que me dispensen, usted por mi pesadez y el periódico por el espacio que ocupo.

En el elegante salón que, los hermanos Amaré, dedican para bien del arte, á exposiciones, existe ahora la de fotografías artísticas Anderson en la que consigue el espectador ver reproducidas en limitado espacio, y por ningún dinero, obras cuya contemplación exigiría muchos meses y largos gastos, y están reproducidas con maestría tal que envidiara de seguro hasta su amigo Ocharán con dis-

poner de tan magníficos aparatos fotográficos y tanta habilidad para su manejo.

En una de las paredes, y como por arte de refinada intención están colocadas á la misma altura, en el mismo tamaño (el de los originales) dos reproducciones de las dos «Madonnas con el niño» que existen en el Palacio de Pitti en Florencia. Una fué creada por la misma mano que esa «Sacra Familia» que hizo exclamation á Felipe IV «esta es la Perla de mis cuadros», otra lo ha sido por el que reputan Príncipe de la Escuela Sevillana.

Al encontrarse frente de tan audaz comparación el espíritu del crítico se turba y golpean su memoria con igual fuerza dos nombres ilustres, Rafael y Murillo, que la fama pregona con la misma atronadora intensidad. Pero hé aquí dos creaciones de un mismo asunto, dos maestros frente á frente, dos símbolos de idéntico misticismo, dos opiniones representadas de una misma idea, y de ese dualismo no es capaz el espíritu, por lo menos el mío.

Al confesarme con usted querido maestro, refiero punto por punto las vicisitudes de mi apreciación.

Tiene tal provocadora belleza, la de Murillo, hay tanto atractivo en aquel natural pecho que oprime delicadamente la tierna mano del niño, hay una serenidad en sus ojos que mi juventud se sintió ganada por su influencia y hubiera triunfado (en mi opinión) de la de Rafael, á no haber reaccionado mi amigo de tan engañosas ilusiones. Yo solicitaría, amigo Zuloaga, para estos momentos lo que llamaba un dramaturgo francés el «estado de ánimo de Adán y Eva después de la manzana.»

Pero no me hizo falta, pronto me serené y al mismo tiempo iba perdiendo, en mi opinión, la obra de Murillo las mismas simpatías que iba ganando su rival; notaba además que aquella mujer adornaría maravillosamente la platea de un teatro, que aquella virgen era una virgen atrevida, orgullosa, y que aquel niño tenía las facciones más correctas y hermosas que verdadera.

En cambio que sugestión iba produciendo en mi la Madonna de Rafael. Una frente de inmaculada pureza en un rostro de virgen sobre un pecho de madre; sus ojos velados por caídos párpados reflejando admirablemente la turbación que produce en su alma virginal el peso del misterio de su paradójico alumbramiento, todavía reciente. De toda su actitud descendía hasta mi reflejos del resignado asombro de su inocencia por la que pasan grandezas que no comprende, pero que acepta con el renunciamiento de elegida. Y el niño es un verdadero infante alegre, juguetón, de actitudes inquietamente infantiles, moñudillo, apenas sombreada la cabeza de rubia pelusa; lo que me parece mayor acierto que representarlo serio, de facciones correctas, casi de hombre, la cabeza cubierta de hermosas crenchas que velan, en parte, artísticamente, la frente pensadora, y los labios aunque recortados y graciosos, como de niño, parece que se fruncen iniciando la palabra sabia; lo que resulta absurdísimo en labios que tienen que beber todavía, mucho tiempo, en el pecho de su madre.

Quiere decir esto que me quiera juzgar á cualquiera de los dos grandes artistas separadamente? De ninguna manera. Además de tarea atrevida para mí, resultaría del todo inútil que no se trata de talentos ocultos sino de nombres que conoce hasta un bombero que me parece el este menos artístico de la creación.

No. Lo único que he querido escribir ha sido la opinión sincera que formé de la comparación que se me presentaba á la vista para esperar el juicio que á V. merece esa opinión que acatando la fama del autor de la «Concepción», admira más la delicada grandeza del malogrado pintor del «Pasma de Sicilia» cuya muerte prematura privó á la Escuela Romana, por él creada, de quien sabel cuantas maravillas y nuevas orientaciones. Pero tanta grandeza se hallaba encerrada en delicado cuerpo que no pudo resistir un brusco descenso de temperatura y Rafael de Lanzio expiraba á los treinta y siete años sin tener siquiera el consuelo de recibir en los últimos momentos la mirada de su Aurelia, La Fornarina, á quien había amado tanto y la que le había inspirado sus Madonnas, arrancada en el último instante por la mano intransigente y cruel de su amigo y protector el papa León X.

Y aquí, amigo, cierro la carta que se hace pesada y rogándole que ofrezca mis recuerdos á su señora y á las simpatías «Mis primas» reciba V. un apretón de manos de su amigo y discípulo.

COLORIN.

Madrid-4 8-905

LA TIERRA.

IX

¿Qué origen tuvo la Tierra? ¿Ha sido y seguirá siendo siempre como es hoy? ¿Qué fin tendrá este planeta?

Tales son las preguntas á las que deseo contestar en el menor número de cuartillas posible, para dar por terminada esta pesada y preve monografía que á vueta pluma he ido haciendo de la Tierra, de ésta buena señora que nació, hará así como la friolera de 50 á 100 millones de años....

¿De donde vino la Tierra? Según las hipótesis más aceptadas de Laplace, Faye y Ligondés, del Sol. Fué éste en un principio, allá en fecha muy remota, una masa gaseosa muy tenue, llamada *nebulosa* primitiva, dotada de un rapidísimo movimiento de rotación, que le dió la forma elipsoidal. Por efecto de una fuerza llamada *centrífuga*, que se desarrolla en este movimiento, y que es la que pone tensa una honda cuando colocada en ella una piedra, la hacemos describir círculos en el aire, un trozo de esa masa se desprendió, de una de sus capas más externas, siguiendo girando en el mismo sentido que la nebulosa solar que la dió el ser: ese pedazo fué; el origen de la Tierra.

Entonces, todos los cuerpos que hoy conocemos, líquidos y sólidos, estaban en estado de vapor incandescente; la nebulosa telúrica, era de un tamaño 1800 veces mayor que el actual, brillaba, y brillaba con luz propia.... la Tierra empezó siendo, un verdadero sol.

Giraba y giraba sin cesar como hoy lo hace, sobre sí mismo y en torno del astro rey.... por radiación se fué enfriando y en el centro de aquel globo gaseoso, surgió un núcleo líquido, envuelto por una serie de capas gaseosas concéntricas muy turbias, dispuestas por orden de su respectiva densidad. Y así las cosas, mientras la parte líquida aumentaba, la atmosférica disminuía, y la prominencia ecuatorial se fué marcando según se demuestra con la conocida experiencia del físico Plateau.

El enfriamiento sigue, y aparece extendiéndose de los polos al ecuador, una delgada capa sólida que aprisiona al núcleo líquido, separando de la envoltura gaseosa que poco se va aclarando. Desde este momento, podemos decir que hay *tierra*, pues hasta ahora, no la había. Inmensas cantidades de hidrógeno y oxígeno combinadas, formaban vapor de agua que no podía liquidarse, por la temperatura elevadísima que tenía aquella atmósfera que descansaba sobre un globo de fuego encerrado dentro de la delgada capa sólida. Pero pasaron los años ¿cuantos? muchas.... miles de ellos, sabed que la Tierra desde hace 2000, apenas si se ha enfriado un grado; pero luego por fin un día en que la temperatura de aquella atmósfera primaria fué inferior á los 100, y el vapor se liquidó, cayendo en forma de lluvia, que originó un cataclismo tan grande y espantoso como no os lo podéis imaginar: *ardió la atmósfera entera que recubría la Tierra*. ¿Habeis concebido jamás la posibilidad de un incendio mayor, ni tan grande tan siquiera? Pues sí, eso pasó; todo el hidrógeno se inflamó y ardiendo ó sea combinándose con el oxígeno se formó otra vez el agua.

Aquel fenómeno que hoy sería un necatombé que acabaría con la vida en el planeta, entonces fué un acto necesario que se le repitió un varias veces, pero cada vez con menor intensidad, hasta dar origen á el océano primitivo que se interpuso entre la parte sólida y la gaseosa de la Tierra, constituyendo el mar universal.... el verdadero *mar sin orillas*.

Y un simulacro de aquello, en pequeña escala, hizo Humphry Davy, dando una explicación perfectamente racional, fundada en sencillas composiciones y descomposiciones químicas de las cuales naciera los oxidos y las sales de los metales que había. Estas disolviéndose en las aguas las siguieron enfriando y aclarando, depositándose cristalizadas en el fondo de las mismas: y lluvias sucesivas, se encayaron por otra parte de purificar cada vez mas aquella capa gaseosa que recubría el primitivo océano universal.

Fijarse en que al llegar á este punto, tenemos atmósfera y mar.... pero no tenemos suelo: pues sobre la capa sólida se estiende por completo el agua y sobre esta la atmósfera....

La tierra se sigue moviendo sin cesar y enfriándose paulatinamente. El núcleo único pastoso que lleva en su interior, sufre conmociones que alteran la forma regular de la delgada costra que le circunda y sirve de fondo á los mares. En una de estas conmociones, en un estertor de estos, *le empuja en una cierta dirección y se forma un continente*. Ya tenemos otra vez tierra... *ya hay suelo*. Por esta causa un día, por un agrietamiento otro, el fondo del mar se altera, y las aguas se ven reducidas á ocupar las grandes concavidades ó depresiones de la parte sólida del planeta.

Pero esos continentes y esos mares, no son los que vemos hoy. El aspecto exterior de la tierra ha cambiado mucho. A través de las edades, han catatimos espantosos, inmensos, enormes han hecho surgir una tierra aquí, que andando el tiempo ha ido de nuevo á hundirse en el mar.... De esto existen en el día, cien mil pruebas categoricas. El agua y el fuego, han sido los grandes obreros de que la Naturaleza ha dispuesto, para tallar la materia que les dió en un principio, dotada de movimiento.

Acuden á mi mente los nombres de Werner y de Hutton que quieren explicar esos fenómenos

por el agua el primero y por la acción del fuego el segundo: ambos tuvieron muchos adeptos que defendieron sus famosas teorías *neptúnic* y *plutoniana*, pero los fenómenos geológicos son muy complejos y en absoluto ninguno tenía razón.

Pero hayan sido las causas las que sean, los admirables descubrimientos de Cuvier en 1811, los estudios de Syell y los trabajos de Yhering, hacen admitir como irrefutable la verdad de que los zócalos continentales han sufrido alteraciones grandes en épocas más ó menos remotas, las cuales aunque lentamente, las siguen sufriendo en la actualidad.

INFORMACION de la Agencia Fabra

7 de Agosto de 1905.

Nueva York.—El «Times» dice que el Japón ha resuelto no devolver la Mandchuria á juzgar por los preparativos que está haciendo con objeto de unir el ferrocarril de Fusan, con el oriental chino y por el pedido que ha hecho á los Estados Unidos de 350 puentes de acero, 150 locomotoras y 2.000 vagones de acero.

Belgrado.—El Príncipe Alejandro ha marchado hoy al interior de Serbia acompañado de dos profesores y dos oficiales de ordenanza.—Su viaje es principalmente de estudio.

Tokio.—Se dice que las avanzadas rusas y japonesas se hallan en contacto en la parte Sur del río Tonmen. Se añade que en breve tendrá lugar la batalla.

Vladivostok.—Continúa fondeado en la bahía de Hoschkevitch un destacamento de un crucero y cuatro torpederos.

Paris.—Comunican de Nuremberg que el express de Munich ha descarrilado en Ingolstadt.—El maquinista y el fogonero han resultado muertos y once viajeros y cinco empleados ligeramente heridos.

San Petersburgo.—Aún no se tiene confirmación oficial á la noticia de Tokio que dice que el gobernador de la isla Sakhaline con 3200 soldados y setenta oficiales se han entregado al enemigo.

—Se dice que el general Stoessel ha redactado una memoria sobre el sitio y rendición de Port-Arthur y que en breve se hará pública.

Washington.—Se asegura que los prisioneros políticos rusos que se hallan en el penitencionario de Sakhaline serán autorizados por el Japón á emigrar á los países extranjeros.

Londres.—Varios periódicos insertan un despacho de Odessa diciendo que han sido descubiertas tres nuevas fabricas de bombas; una en Odessa y las otras dos cerca de Párfessif. Este punto es un lugar de revolución y anarquía. Siete personas comprometidas han sido encarceladas. Las demás han conseguido huir. La policia ha recogido 67 bombas terminadas y cerca de 200 sin acabar.

San Petersburgo.—El corresponsal de la «Novoie Dremia» en Gólzianá telegrafía que un destacamento japonés compuesto de infantería, caballería y Artillería ha tomado la ofensiva en Corea, marchando desde Kouanschodéri á la parte norte del desfiladero Mansari, mientras que otro batallón japonés se dirige hacia Piatsabaag. Los rusos han conseguido contrarrestar esta doble ofensiva. El flanco izquierdo japonés se compone actualmente del ejército del general Nogi y de un destacamento de caballería al mando del general Kamoura.

—El «Novoie Viemia» publica un telegrama de Mandchuria anunciando que los ejércitos de los generales Oku, Voozu, y la caballería del general Okiyama forman el centro japonés. El ejército de Kuroki constituye el flanco derecho. El del general Komoura la extrema derecha. El de Kaasihava forma la extrema izquierda teniendo detrás á Nissi.

Oyster-bay. (Estados Unidos)—Mr. Roosevelt hizo el sábado la presentación de los plenipotenciarios rusos y japoneses, los cuales se estrecharon las manos y se saludaron cortesmente.

Acto seguido, Mr. Roosevelt les condujo á un salón, donde penetró el primero para evitar cuestiones de preferencia.

Después de la cena, los japoneses embarcaron en el *Delphin* y los rusos en el *Mayflower* con destino á Portsmouth, donde llegarán mañana.

Rio Janeiro.—Se ha inaugurado el Congreso científico latino-americano; han estado representadas todas las repúblicas sud-americanas.

New York.—Con rumbo á Cádiz salió de este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica *Montserrat*.

Portsay.—El transporte *Turki* procedente de Tanger ha llegado anoche desembarcando tropas y municiones con destino á Salidia. Las tropas serán dirigidas, dentro de algunos días, hacia la plaza de Oudjda.

Desde el día 3 del actual Portsay ha quedado definitivamente abierto al tránsito en franquicia para las mercaderías destinadas á Marruecos.

Las Elecciones en el distrito de Cuéllar

Segun cartas que tenemos á la vista, y noticias de todas clases que llegan á nosotros, en Cuéllar hay gran entusiasmo por la candidatura de nuestro querido amigo el conde de la Torre Quiza, hijo del Distrito don Manuel Sabemos que, elementos importantísimos de aquel partido y muchos del partido de Sepúlveda, defienden con entusiasmo la candidatura del señor Torre Quiza, porque se han convencido de que la política que han desarrollado otros elementos en aquel distrito no han producido sino grandes trastornos.

Nuestro querido amigo, el elocuente abogado señor Torre Quiza, en todos los pueblos que ha visitado ha podido observar el entusiasmo que despierta su política, y estos entusiasmos unidos á la fuerza con que cuenta el candidato liberal en Cuéllar, hacen que sus amigos tengan siempre cara sonriente, y no conozcan la tristeza de que se hallan embargados los que siguen la política del Marqués de Santa Cruz, porque están convencidos de que las próximas elecciones han de testimoniarles que la fuerza é influencia de que creían disponer son ficticias, y por consiguiente que la derrota será segura.

El tiempo ha de encargarse de demostrar lo que hoy decimos, en vista de las pruebas que tenemos delante, y por eso aseguramos que el triunfo será del señor Torre Quiza y sus amigos seguirán gozando de alegría mientras que los del marqués de Santa Cruz continuarán con la faz más triste que la doncella que se queda compuesta y sin novio.

Academia de Artillería.

Los exámenes de Ingreso

Día 8.—Primer ejercicio.

Don Javier de Loño y Pita, don Alejandro Martín Aguirre, don Pedro Costales y Lopez Grado, don Cayetano Vazquez Sastre, don Eleuterio Bartolomé Udarel, don Inocencio Rodríguez Solís, don Eduardo García del Busto y Ozores, don José Lorenzo Alonso López, don Amalio Naveira González, don Luis Gómez y Collar, don Jesús Maseda del Peso, don Joaquín Polo Morales, don José Saenz de Barciaga, don José Sancho Ocañas Elio, don Ernesto Ledo Godoy y don Ildefonso Muñoz Cabo y Esteban.

Segundo ejercicio.

Don Gabriel Moyano Balbuena, don Demetrio Chave Pizarro, don José Carlos Roa y Dorda y don Manuel Tarrega y Travesi.

Tercer Ejercicio

Don Juan González Auleo, don Pedro Iglesias Sierra, don Antonio Ramirez de Arellano, don Joaquín Pérez Leane y don Joaquín Vallejo Martínez.

Pendiente del tercer ejercicio

Don Alberto García Diaz.

Seccion de noticias.

Llamamos la atención de nuestros lectores, sobre el notable artículo que de crítica de arte publicamos hoy de nuestro ilustrado y querido colaborador *Colorin*.

Nuestro distinguido amigo el jefe de estudios de la Academia de Artillería Teniente Coronel señor Zaragoza, ha sido ascendido a Coronel por lo cual felicitamos sinceramente a tan inteligente artillero.

En el rápido de hoy habrá regresado de San Sebastián a la Granja S. A. R. la infant. doña Isabel que hizo su viaje á la capital donostiarra á causa de la enfermedad que ocasionó la muerte del Infante don Fernando.

Ha sido nombrado auxiliar de esta estación telegráfica don Manuel Inés Alemán que prestaba sus servicios en la de Valladolid.

Celebramos el traslado del señor Inés lamentando la ausencia de don Dionisio Cuenca que sustituye á aquel en Valladolid.

Victima de penosa dolencia ha fallecido en Segovia el conocido industrial don Faustino Serrano y Galán, á cuya familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Denuncia

Por la Guardia civil del puesto de Nava de la Asunción, ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal, el vecino del mismo Mariano Miguel Garzón (a) Matapecos por considerarse autor de haber robado á su convecino Florentino Verdugo de Pablo alguna cantidad de trigo recientemente segado.

Se ha encargado de la jefatura de Obras públicas de esta provincia, el ingeniero 2.º don Enrique

Morales, por haber sido trasladado á la de Ciudad Real, el que lo venía desempeñando en propiedad

Los Ingenieros militares y el próximo eclipse

El señor Comandante de Ingenieros de esta ciudad don Alfonso Moya ha tenido la atención que le agradecemos de enviarnos unas instrucciones que el *Parque Aerostático* ha publicado, con motivo del próximo eclipse y que por falta de espacio no insertamos hoy proponiéndonos hacerlo en nuestro número de mañana.

Se encuentran en Segovia las respetables señoras doña Casilda Vivanco, viuda de Cabanyes y doña Joaquina Ruiz. Sean bienvenidas.

Ha ascendido á Capitán de Artillería nuestro distinguido amigo y paisano el ilustrado teniente don Rafael Breñosa á quien felicitamos.

Ha salido con dirección á las provincias del Norte nuestro querido amigo el conde de demócrata don Francisco Carsi, á quien deseamos un feliz viaje.

Pasado mañana y con la acostumbrada solemnidad se celebrarán en el popular barrio de San Lorenzo, las tradicionales fiestas en honor del santo titular de la parroquia.

Nuestro buen amigo don Rufino Arango ha visitado á sus compañeros de Corporación, participándoles su nombramiento para Alcalde de esta capital.

Se ha agravado en la enfermedad que viene padeciendo la respetable señora doña Petra González, madre de nuestros buenos amigos don Ezequiel, don Antonio y don Marcos Jerónimo.

Deseamos á la enferma un rápido y completo restablecimiento.

Hemos tenido el gusto de saludar en Segovia á nuestro buen amigo don Martín Cubo.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro buen amigo de Aldea del Rey, don Ramón Moreno.

En el «Boletín oficial» se ha publicado el correspondiente anuncio, manifestando que durante diez días podrán hacerse reclamaciones sobre el pliego de contrata de las obras de la Nueva Carcel del partido, cuya sabasta se anunciará en breve.

Ayer y hoy ha celebrado sesión la Comisión mixta de reclutamiento resolviendo algunos casos pendientes de quintas.

Hoy se ha celebrado la segunda subasta del trigo del Pósito, necesario para atender á las obligaciones del mismo, sin que haya habido licitador.

El precio de subasta era el de 49 reales fanega.

Estación meteorológica de Segovia

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 8 de Agosto de 1905

A las nueve de la mañana.	
Barómetro reducido á 0°.	679.49
Temperatura del aire.	21.0
Id. maxima al sol del día anterior.	39.2
Id. id. á la sombra.	24.8
Id. minima noche última.	13.0
Id. id. á cielo descubierta.	10.0
Viento, dirección.	E
Fuerza aproximada.	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.	00
Estado del cielo.	Despejado.

Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 5 tarde

Alcaldes

Se han firmado hoy los nombramientos de alcaldes de Cuenca, Estepa y Cartagena á favor de don Félix Rico, don Antonio Morato y don Luis Aguirre, respectivamente.

En el Centro Riojano

Hoy se ha celebrado una importante reunión en el Centro Riojano, á la que han asistido muchas personalidades de la Rioja, y en la que se ha acordado presentarse al Gobierno para que remedie cuanto antes la crisis agraria porque atraviesa aquella región,

A Lieja

Ha sido designado el médico señor Bejarano para que asista al Congreso internacional de Lieja.

Visitas á Garcia Prieto

Los señores Cobián y Silvela han conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación, con el que han hablado de asuntos electorales.

El señor Montero Rios

El viernes llegará á Madrid el señor Montero Rios, quien estará diez días en la Corte, regresando de nuevo á San Sebastián.

El Motín de Tamarite

En cuando el señor Conde de Romanones tuvo conocimiento esta mañana del motín de Tamarite, llamó al ingeniero para manifestarle que active los trabajos á fin de que cuanto antes comiencen las obras del Canal.

El Rey á Bilbao

El jueves saldrá de San Sebastián el «Giralda», con dirección á Bilbao, llevando á bordo á don Alfonso que va presenciar las regatas que se han de celebrar en aquella capital, y de donde regresará el Monarca el jueves.

Negativa

El gobernador ha negado hoy autorización á una manifestación obrera, que se proyectaba, con motivo del entierro de una víctima del trabajo.

Intento de suicidio

El antiguo empleado de la Diputación, don Mariano Gimenez Ferran, que prestaba sus servicios ahora en la Inclusa, ha intentado suicidarse esta mañana, arrojándose por una ventana.

Se produjo grandes y graves heridas, siendo su estado verdaderamente desesperado.

Se cree que el suicida realizó el acto en un momento de enajenación mental.

La Infanta Isabel

Esta mañana á las diez ha salido de San Sebastián la Infanta Isabel, habiendo sido despedida por el Rey, la Infanta María Teresa, el cuarto Militar y todas las autoridades.

Aquí en Madrid se dice que la Infanta vendrá á esta Corte y después se dirigirá á La Granja.

Los astrónomos

De Palma dicen que han llegado los astrónomos ingleses que vienen á estudiar el eclipse.

Un buque los auxiliará en sus tareas. De un momento á otro se espera á los astrónomos alemanes, austriacos y suecos.

Noticias de Barcelona

Se han impuesto más de 2000 multas por infracciones de la ley del descanso dominical.

—Ha llegado el general Ordoñez, quien mañana marchará á Béjar.

—Se ha censurado mucho la pobreza que han revestido los funerales por el señor Villaverde, á los que ni siquiera han asistido el Obispo y muchas personalidades.

Los funerales han sido costeados por el Cabildo.

La crisis agraria

Aumenta la crisis agraria en Andalucía, siendo grande la agitación en Sevilla, Tafalla y Lebrija.

Se teme que de un momento á otro se altere el orden.

Bolsa.

Interior.	78'60
Exterior.	91'35
Amortizable.	99'25

Cambios.

París á la vista.	32'35
Londres á la vista.	33'28

Pérdida

El día 3 del mes actual en el pueblo del Cubillo ha desaparecido un pollino de edad de cuatro años, de la propiedad de Andrés Blanco, el cual ruega á la persona que tenga noticias de dicho animal lo participe á su dueño, quien, además de abonar los gastos causados por el pollino gratificará al que le presente.

Para sirviente

ó cargo análogo se ofrece con buenas referencias. En la administración de este periódico darán razón.

El Porvenir.

colegio particular de prime a enseñanza

DIRIGIDO POR

D. Celedonio Garzón
60, Juan Bravo, 60

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Preparación para el ingreso en el Instituto y Seminario de esta Capital.

POLONIO DE LUCAS

Recibe toda clase de encargos de Madrid y Segovia y vice-versa.

En Segovia: Reoyo 13. *Frutería*. En Madrid. Siete de Julio, 3.—*Sastrería*.

Casino de la Unión

Se enagenan en junto ó separadamente varios efectos, á precios económicos.

Pueden verse de once á doce de la mañana y de cinco á seis de la tarde.

El Secretario,
Justo Morales.

Venta ó traspaso

de una Oficina de Farmacia, bien acreditada, en Avila, calle de Tomás Pérez, núm. 12.

En la misma casa darán cuantos detalles se necesiten y puede tratarse también el asunto dirigiéndose á don Mariano Rodríguez Blanco, en Villacastín.

A los propietarios

y contratistas de obras

Habiéndose recibido grandes existencias de hierro, por saldo de una fábrica, se construyen balcones, rejas y barandillas á cinco pesetas arroba.

Reparación de toda clase de máquinas.

Plaza de Santa Eulalia 9 y 10
Cándido Lopez.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín 8,

LA FUENCISLA—FABRICA DE JABON

DE CASPAR GABRERO

Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva esta blecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.
Idem moreno para ropas de color, 0'90 ídem.
Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.
Idem, id. id. desinfectante.
Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.
Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.
Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.
Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.—Espacho: Juan Bravo 62 y 64,

Informacion mercantil

Segovia.
Trigo—En paneras se han vendido á 54 reales fanega.
La cebada se ha vendido á 42 reales fanega.

Valladolid.
Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 100 fanegas de trigo á 49 reales.
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo á 48 reales una.
Centeno 60 id á 33 id.
Cebada á 30. á 27 id.

CORRESPONSAL.

Salamanca.
En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 48 reales las 94 libras
En Tejares entraron 30 fanegas y 80 en Chamberí
En ambos mercados se cotizó á 48 reales y 48 y 48'25 las 94 libras

EL CORRESPONSAL

Barcelona.
Continúa el mercado paralizado completamente. No se hacen operaciones.

EL CORRESPONSAL.

Nava del Rey.
Trigo á 45 reales las 94 libras
Cebada á 34 id.
Centeno á 32 id.
Mercado sostenido.

EL CORRESPONSAL

Rioseco.
Las entradas de hoy fueron de pocas fanegas de trigo al detall á 45 reales las 94 libras.
Tendencia floja.

EL CORRESPONSAL.

Santa María de Nieva.
Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:
Trigo á 57 reales fanega.
Centeno á 38.
Cebada á 35.
Algarrobas á 40.
Avena á 18
Garbanzos superiores á 200 reales fanega.
Regulares á 100.
Medianos á 80.
Precios sostenidos.

EL CORRESPONSAL

Cuellar.
Los precios que han regido son los siguientes:
Trigo á 56 reales fanega
Centeno á 45
Cebada á 38.
Patatas á 7 reales arroba.
Avena á 27.
Yeros á 29.

CORRESPONSAL

Taragano.
Tiempo buen. Empezó la recolección.
Trigo á 54 reales fanega.
Centeno á 46.
Cebada á 28
Algarrobas á 38.
Vino á 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL

Árvalo.
En el mercado de hoy entraron 60 fanegas de trigo á 52 reales las 94 libras
Centeno á 44 reales fanega.
Cebada á 38'00
Algarrobas á 37'50.
Tendencia sostenida.

EL CORRESPONSAL

Villafafia (Zamora)
La entrada de grano fué de 198 fanegas.
He aquí los precios que rigen:
Trigo á 53 reales fanega.
Centeno á 48.
Cebada á 36.
Algarrobas á 51.

CORRESPONSAL

Medina del Campo.
La entrada en este mercado ha sido de 1.100 fanegas de trigo se cedieron á 49 reales las 94 libras
Centeno 27
Cebada á 27.
Algarrobas á 34 id.
Tendencia firme.

CORRESPONSAL.

Penaflor.
Entraron en este mercado 200 fanegas de trigo á 50 reales las 94 libras
Centeno á 27
Cebada á 26
Yeros á 35
Avena á 24
Los campos buenos.

CORRESPONSAL.

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispesias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispesia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir de Saiz de Carlos* de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.
PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.
Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
No se devuelven los originales.
La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.
Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE

ADRIAN RAMIREZ

GATRALGINES

ELIXIR
ESTOMAGAL
López Caro

10 reales frasco

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, consétele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se le diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos é Hígado es el Elixir Estomacal Caro, Gastralgine.
Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago é Intestinos, abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión.
Verdaderamente puede afirmar y afirmar que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.
Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!
Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

SASTRERIA MADRILEÑA

de

CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.
Buen corte y economía.
Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29. Segovia